



Premier ministre

*Service Communication*

Hôtel de Matignon, le 16 juin 2017

## COMMUNIQUE DE PRESSE

L'Allemagne et l'Europe perdent un grand européen et un grand patriote qui sut réunifier l'Allemagne sans défaire l'Europe.

Avec François Mitterrand auquel son geste magnifique l'unit pour toujours dans le souvenir national de Verdun, il fut un ardent réconciliateur des mémoires. Avec lui puis avec Jacques Chirac, le couple franco-allemand fut le moteur d'une Europe confiante et porteuse d'espoir pour les peuples.

A travers sa disparition, c'est aussi toute une génération qui perd l'un de ses plus brillants représentants. Cette génération de femmes et d'hommes qui ont connu les horreurs de la guerre en Europe et qui ont tout fait pour que nous n'ayons jamais à les revivre.

Contacts : 01 42 75 50 78/79 – [communication@pm.gouv.fr](mailto:communication@pm.gouv.fr)